
第 44 回通常総代会に寄せる「私の想いと願い」 （抜粋） 

 

テーマ：プラスチックの削減・リサイクル 

ペットボトルはすぐたまりますね。ラベルをはがして、洗ってリサイクル。少しでもゴミが

減ると思うと、家でも頑張って、トレーもお店へ持参しています。 

トマトの入っているパックも、一部リユースされるのは、いいことだと思います。 

（高島市 H 総代） 

 

テーマ：家族と生協 

普段、食品は基本的に生協で、たまに足りないものをスーパーなどで買い足します。スー

パーなどでは、子どもたちと買いものをしていても、ペチャクチャとおしゃべりはできま

せんが、生協のネット注文では、子どもたちと「次の週のごはん、こんなのはどう？」と

聞いたり、子どもたちも「これってどんなんかな？買ってみてもいい？」など、いろいろ

とおしゃべりしながらのんびりと買い物ができます。好きな時間に買いものできて、本当

に助かっています。いつもありがとうございます。 

（高島市 Y 総代） 

 

テーマ：地域で支え合いができる活動に 

高齢者の一人暮らしが増え「ちいきたいせつ」を感じたことがありました。お米や飲料水

のケースなどの買物がある時に、車で一緒に行って運んだりの手伝いをしている高齢男性

から「この頃買い物行くのも大変で」との声を聞いたので、「生協の宅配を利用した

ら？」とお薦めしました。「昔は使ってたけど、相方が死んだ時やめてしまった。」と言わ

れたので連絡すると、早速地域担当の方が来られて加入手続きをして下さいました。その

後「ほんまに助かったわ。ついついたくさん買ってしまうので気をつけるわ」と嬉しいお

返事がありました。ご近所との繋がりが希薄になり、頼み事も遠慮してしまう事も多い

中、「5 つのたいせつ」を心にとめ、まずは自分から生協の良さを知らせていきたいです。 

（大津市 I 総代） 

 

テーマ：コープしが移動店舗「あったか便」  

移動店舗を通じて地域でのコミュニティづくりや見守り活動につながっている、あったか

便。高齢化の中でお買い物に不自由されている方のための移動店舗、とても良いコープし

がらしい事業だと思います。まだ２号とのことですが、県内にはもっと多くの地域が求め

ておられると思います。誰でも商品を目で見て、手に取って買い物をすることはワクワク

します。今後も展開地域がひろがればいいなと思います。 

（大津市 Y 総代） 



テーマ：ホームパーティ  

生協さんにはいつもとてもお世話になっています。生協さんならではのとても素晴らしい

商品がたくさんあってずっと続けています。最近はコロナも落ち着いてきて、以前のよう

にホームパーティをすることができるようになってきました。パーティをするときにも、

生協さんの商品を活用することが多いです。先日は、こめ育ちさくらたまごを利用して、

たこ焼きパーティをしましたが、テーブルに出していた卵を、友人にいいね！といっても

らえたので、おすすめすると購入してくれるようになりました。１ファンとしてとても嬉

しい出来事でした。以前よりも気軽に交流ができるようになった分、また身近なところで

生協さんの良いところを伝えていきたいなと思います。 

（草津市 T 総代） 

 

テーマ：これからも生協よろしく  

食品だけを求めて入会した生協に 40 年以上にもなります。この間の生協の成長に驚きで

す。食べ物だけにとどまると思いきや、生きる為に必要な「くらし」を支えてくれるさま

ざまな事に着手して「みんな」が安心して生きていける社会（＝地域）にまい進する生協

を誇りに思います。生活協同組合の本来の意味を広く行き渡り発信して組織の手本となっ

てもらいたいです。これからも出来る限り利用して行きます。人として「理解」「共感」

「つながり」「持続可能」が実現する環境に居すれば幸せな人生だと思います。 

（栗東市 T 総代） 

 

テーマ：生協を通じてやってみたこと  

私は生協を通じて、ささえあいサポートで家事援助をさせていただいています。自分の親

は離れたところに暮らしているので直接サポート出来ない分、利用者様のサポートをする

ことにより、自分では想像出来ない困り事などを知ることができ、これからの介護の可能

性や自分がどんなことで困るのか、想像することができると思いました。仕事をしながら

のサポートは時間と体力の調整が必要で大変ですが、もっと多くの人がこの活動を知りシ

ェアできたら、つながり無理せずに世の中全体が変わっていきそうな気がします。 

（甲賀市 I 総代） 

 

テーマ：ピースアクション in オキナワに参加して 

高校生になった娘とピースアクション in オキナワに参加しました。辺野古の米軍基地、ひ

めゆりの塔、魂魄の塔などに行きました。特にひめゆりの塔は犠牲になられた方々が娘と

同じ年頃の若い女性だったこともあり平和への思いをより強く考えた場所でした。普段、

ニュースで見る戦争はどこか他人事、遠くの国の話でしたが、これをきっかけに親子で平

和や戦争についてたくさんの話をすることが出来ました。また現地では他県の生協の組合

員さんとの懇親会などの交流会もあり、たくさんの意見や考えを知ることが出来たのもよ

かったです。生協での平和活動がもっと活発になり、争いのない平和な社会をみんなで作



っていけたらいいな、と思います。 

（甲賀市 Y 総代） 

 

テーマ：身近な気づき 

初めて商品大交流会に参加。テンション上げ上げ??で食べまくり買いまくりの大満足な時

間でした。何より良かったのは、生産者の方々と直接お話が出来ることでした。商品を手

に取るまでには、様々な人の手と思いがあります。一番美味しいタイミングで無駄なく、

作り手の思いも合わせて食すべきだと改めて気づきました。第３号議案で、ドライアイス

や紙の削減に取り組んでいくとあります。以前よりこんなに沢山のドライアイスは要らな

いのにと思ったり、また逆に引き取りが遅くなり沢山のドライアイスのお陰で食品を痛め

ずに済んだこともあります。グループでの利用です。自分が配達時間に取りに行くこと

が、一番のドライアイスの削減だと気づきました。ゴメンね、無駄してました。 

（近江八幡市 K 総代） 

 

テーマ：くらしを良くするために生協に望むこと 

少子高齢化の社会で暮らしていくために、介護事業の充実を考えて下さっている事、本当

に有り難く思います。突然、介護が必要になったら、どうしたら良いのかと 途方にくれ

ると思いますし、誰に、どのように相談したら良いのかも分からないと思います。でも、

生協の組合員であれば、宅配の担当者の方や職員の方に相談できるので安心です。後は、

介護サービスの利用が増えてきた時に、皆が安心して介護サービスが受けられるのかどう

かの心配だけです。先の先まで考えて計画して下さっていると思いますが、組合員が平等

にサービスを受けられますように、よろしくお願いいたします。 

（東近江市 Y 総代） 

 

テーマ：宅配がある暮らし 

私の班は 5 人でワイワイ、ガヤガヤ楽しく週 1 回の生協さんの宅配を待っています。この

商品がお勧めとか、これは酷かった等、情報交換の場でもあります。それに 1 週間会わな

かったけれど「元気だった？」と大げさに言うと生存確認の場でもあります。配達のお兄

さんはとてもよく気が付き、よく働く方で感心しかありません。お天気も晴れとは限りま

せん。雨の日も雪の日も運んで来てくれます。生協さんの宅配のある暮らしは生活に無く

てはならない存在です。仲間と共にずっと続く事を願っています。配達の方達の働きやす

い環境とお休みの確保もお願いしたいです。 

（彦根市 A 総代） 

 

テーマ：くみかつに参加して 

総代 2 年目、エリア委員も経験して、くみかつの楽しさが分かってきたように思います。

地域委員、エリア委員等、なり手不足のところがあります。共働きが主流になり、コス



パ、タイパ重視の世の中になり、「みんなで楽しむ」「笑顔あふれる未来のために」と話し

たり考えたりする時間もないのかもしれません。PTA や自治会の役員もなるべく当たらな

いようにと避けられがちですが、同じようなイメージがあるのでしょうか？くみかつは、

他の人のお世話をするのではなく、自分のやりたい事を仲間と話し合う中で見つけてやっ

てみる事、そしてその過程を楽しむことかなと思います。くみかつを通して、知り合いが

増えました。お気に入り商品が増えました。世界が広がりました。 

（彦根市 T 総代） 

 

テーマ：コープのあるくらしを楽しもう 

今年から『あったか便』が私の地域へ来てくれる様になりました。宅配も利用していますが、

『あったか便』へ買い物に行くと買い物に来た人としゃべり、なにかと交流する事ができま

す。また、楽しい音楽とアナウンスで町内が明るくなった様な気がします。食は生きる源で

す。おいしい物をたべて、みんなが元気になってほしいと思います。 

（長浜市 N 総代） 

 

テーマ：高齢社会の中で生協に望むこと 

高齢者人口の増加に伴い、介護事業の要望が増えヘルパーステーションがスタートしたと

のこと。また、宅配弁当やあったか便のエリア拡大等、高齢者のくらしをサポートする活

動を着々とすすめていただき、とてもうれしく思っています。高齢とくに独居になると食

事づくりが億劫、面倒になったり生活が不規則になって健康阻害を引き起こすとも言われ

ています。高齢者の健康は社会全体の財政にも関わってきます。健康寿命を延長して、介

護期間を短くするために、ロコモ、フレイル、認知症予防等の学習会の開催や、対策に関

わる情報を流していただきたいです。 

（長浜市 H 総代） 


